

Las verdades que debemos creer están contenidas en compendio en el *Credo* ó Símbolo de los Apóstoles.

¿En dónde están prescritos los deberes que es menester practicar?

Los deberes que es menester practicar están prescritos por los mandamientos de la ley de Dios y de la Iglesia.

¿Cuáles son los medios que Dios ha establecido para ayudarnos á merecer la vida eterna?

Los medios que Dios ha establecido para ayudarnos á merecer la vida eterna son: la Gracia, la Oración y los Sacramentos.

¿En dónde se enseña la doctrina de Jesucristo?

La doctrina de Jesucristo se enseña principalmente en los Catecismos de doctrina cristiana, autorizados á este efecto.

PRIMERA PARTE.

DE LAS VERDADES QUE DEBEMOS CREER, Ó DEL SÍMBOLO DE LOS APÓSTOLES.

CAPÍTULO I.

DEL CREDO Ó SÍMBOLO DE LOS APÓSTOLES.

¿Qué es el Credo ó Símbolo de los Apóstoles?

El *Credo* ó Símbolo de los Apóstoles es una profesión de fe que nos viene de los Apóstoles, en la que están contenidas las principales verdades que Jesucristo ha enseñado á su Iglesia, y que nosotros tenemos obligación de creer.

Recitad el Símbolo de los Apóstoles.

1. Creo en Dios, Padre todopoderoso, Criador del cielo y de la tierra;
2. Y en Jesucristo, su único Hijo, nuestro Señor;
3. Que fue concebido por obra del Espíritu Santo, y nació de María Virgen;
4. Que padeció bajo el poder de Poncio Pilatos, fue crucificado, muerto, sepultado, y descendió á los infiernos;
5. El tercer día resucitó de entre los muertos;
6. Subió á los cielos, y está sentado á la diestra de Dios, Padre todopoderoso;

7. De allí ha de venir á juzgar á los vivos y á los muertos.

8. Creo en el Espíritu Santo,

9. La santa Iglesia católica, la comunión de los santos,

10. La remisión de los pecados,

11. La resurrección de la carne,

12. La vida perdurable. Amen.

¿Cuál es el objeto de los doce artículos del Símbolo?

Los doce artículos del Símbolo tienen por objeto: 1.º Dios Padre, que nos sacó de la nada por su poder y su bondad; 2.º Dios Hijo, que nos rescató sufriendo y muriendo en la cruz; 3.º Dios Espíritu Santo, que nos santifica por medio de su gracia; 4.º la Iglesia, esposa de Nuestro Señor Jesucristo, á la que debemos honrar, escuchar y amar como madre nuestra; 5.º la vida perdurable, que será la recompensa de aquellos que habrán tenido fe, y habrán vivido como verdaderos cristianos.

CAPÍTULO II.

Primer artículo del Símbolo.

Creo en Dios, Padre todopoderoso, Criador del cielo y de la tierra.

DE LA NATURALEZA Y PERFECCIONES DE DIOS.

¿Quién es Dios?

Dios es un espíritu puro, todopoderoso, infinitamente perfecto, Criador del cielo y de la tierra, y soberano Señor de todas las cosas.

¿Por qué decís que Dios es un espíritu puro?

Digo que Dios es un espíritu puro, porque Dios, que es la inteligencia soberana, no tiene cuerpo, y no puede ser visto por nuestros ojos, ni tocado por nuestras manos.

¿Por qué decís que Dios es infinitamente perfecto?

Digo que Dios es infinitamente perfecto, porque posee todas las perfecciones, y porque cada una de sus perfecciones es infinita.

¿Cuáles son las principales perfecciones de Dios?

Dios es infinitamente bueno é infinitamente justo; es eterno, independiente, inmutable; está en todas partes, lo puede todo, y lo ve todo.

¿Por qué decís que Dios es infinitamente bueno?

Digo que Dios es infinitamente bueno, porque su bondad no tiene límites y hace bien á todas las criaturas; por esto se le llama el *buen Dios*.

¿Por qué decís que Dios es infinitamente justo?

Digo que Dios es infinitamente justo, porque premia ó castiga á cada uno segun sus obras.

¿Por qué decís que Dios es eterno?

Digo que Dios es eterno, porque no tiene principio ni tendrá fin.

¿Por qué decís que Dios es independiente é inmutable?

Digo que Dios es independiente é inmutable, porque no recibe el ser sino de sí mismo, no depende de nada ni de nadie, y no está sujeto á ningun cambio.

¿Por qué decís que Dios está en todas partes?

Digo que Dios está en todas partes, porque está en el cielo, en la tierra y en todo lugar.

¿Por qué decís que Dios lo ve todo?

Digo que Dios lo ve todo, porque lo conoce todo, lo pasado, lo presente, lo futuro, y penetra hasta los pensamientos mas secretos de nuestros corazones.

¿Por qué decís que Dios lo puede todo?

Digo que Dios lo puede todo, porque nada es imposible á su omnipotencia.

¿Por qué decís que Dios es el Criador de todas las cosas?

Digo que Dios es el Criador de todas las cosas, por-

que ha hecho de nada el cielo, la tierra y todas las criaturas visibles é invisibles.

¿Por qué decís que Dios es el soberano Señor de todas las cosas?

Digo que Dios es el soberano Señor de todas las cosas, porque con su providencia lo gobierna todo, y porque nada sucede en el mundo sin su orden ó sin su permiso.

¿Qué es la providencia de Dios?

La providencia de Dios es el cuidado que Dios tiene de todas las criaturas, así las mas pequeñas como las mas grandes.

CAPÍTULO III.

CERTEZA DE LA EXISTENCIA DE DIOS.

¿Qué quereis decir con estas palabras: Creo en Dios?

Con estas palabras: *Creo en Dios*, quiero decir que estoy cierto que hay un Dios, y que no puede haber mas que uno.

¿Cómo estais cierto de que hay un Dios?

Estoy cierto de que hay un Dios, porque Dios mismo nos ha revelado su existencia, y porque el cielo y la tierra proclaman que debe existir necesariamente un Dios criador.

¿Es preciso ser muy sábio para conocer la existencia de un Dios criador?

No hay necesidad de ser muy sábio para conocer la existencia de un Dios criador; el simple buen sentido nos está diciendo que si no hubiese un Dios criador del mundo, el mundo no existiría.

¿No podría el mundo haberse hecho por sí mismo y existir sin un Dios criador?

No, el mundo no puede haberse hecho por sí mismo, ni existir sin un Dios criador, de la misma mane-

ra que un reloj ó una casa no podrian hacerse por sí mismos, ni existir sin su correspondiente artífice.

¿Qué pensaremos, pues, de los que dicen que el mundo es Dios?

Los que dicen que el mundo es Dios son gentes que no se comprenden á sí mismas, y que toman la obra por el artífice.

¿Por qué el mundo no puede ser Dios?

El mundo no puede ser Dios, porque el mundo es una reunion de seres imperfectos; mientras que Dios es un ser infinitamente perfecto.

¿La existencia de un Dios criador es, pues, una verdad muy clara y muy cierta?

Sí; la existencia de un Dios criador es una verdad tan clara y tan cierta, que todos los pueblos, así los mas salvajes como los mas civilizados, la han creído siempre.

¿Por qué decís que no puede haber mas que un Dios?

Digo que no puede haber mas que un Dios, porque si hubiese muchos ninguno de ellos seria el soberano Señor de todas las cosas.

CAPÍTULO IV.

Continuacion del primer artículo del Símbolo.

Creo en Dios, Padre todopoderoso.

DE LOS MISTERIOS EN GENERAL.

¿Qué es un misterio?

Un misterio es una verdad que Dios ha revelado, y que nosotros debemos creer aun cuando no podamos comprenderla.

¿Es racional creer en los misterios aun cuando no los comprendamos?

Es tan racional creer en los misterios aun cuando

no los comprendamos, como lo es creer en Dios, la misma verdad por esencia, que los ha revelado, y que no puede engañarse ni engañarnos.

¿Los misterios son contrarios á nuestra razon?

No: los misterios no son contrarios á nuestra razon, sino que son superiores á ella.

¿Es extraño que haya misterios en la Religion?

No; no es extraño que haya misterios en la Religion, puesto que en la naturaleza y en nosotros mismos hay tambien misterios, y muchas cosas que nuestra débil razon no alcanza á comprender.

¿Cuáles son los principales misterios de la Religion?

Los tres principales misterios de la Religion son: el misterio de la santísima Trinidad, el misterio de la Encarnacion, y el misterio de la Redencion.

CAPÍTULO V.

DEL MISTERIO DE LA SANTÍSIMA TRINIDAD.

¿Qué es el misterio de la santísima Trinidad?

El misterio de la santísima Trinidad es el misterio de un solo Dios en tres personas, que son: el Padre, el Hijo y el Espíritu Santo.

¿Cada una de las tres Personas de la santísima Trinidad es Dios?

Sí; el Padre es Dios, el Hijo es Dios, y el Espíritu Santo es Dios.

El Padre, el Hijo y el Espíritu Santo ¿son tres dioses?

El Padre, el Hijo y el Espíritu Santo no son sino un solo y mismo Dios, porque no tienen sino una sola y una misma naturaleza divina, una sola y una misma divinidad.

¿Cómo sabéis que hay tres personas en Dios?

Sabemos que hay tres personas en Dios, porque Dios

lo ha revelado, y porque cada una de las tres Personas se ha manifestado á los hombres.

¿Por qué á la primera Persona le llamais Padre?

Llamo á la primera Persona Padre, porque desde la eternidad engendra un Hijo que le es consustancial.

¿Por qué decís que el Hijo es consustancial al Padre?

Digo que el Hijo es consustancial al Padre, porque tiene una misma naturaleza y una misma sustancia con el Padre, y no es sino un solo y mismo Dios con Él.

¿Por qué dais á la segunda Persona el nombre de Hijo?

Doy á la segunda Persona el nombre de Hijo, porque es engendrado por el Padre desde la eternidad.

La segunda Persona que se llama Hijo, ¿no tiene tambien otro nombre?

Sí; la segunda Persona se llama además el Verbo eterno, porque es la Sabiduría increada del Padre, su Pensamiento, su Palabra, eternamente subsistente.

¿Qué es el Espíritu Santo?

El Espíritu Santo es la tercera Persona de la santísima Trinidad, que procede eternamente del Padre y del Hijo, y constituye su mútuo amor.

¿El Padre es mayor que el Hijo y el Espíritu Santo?

No; el Padre no es mayor que el Hijo y que el Espíritu Santo: las tres divinas Personas son iguales en todo.

¿El Hijo y el Espíritu Santo son menos antiguos que el Padre?

No, el Hijo y el Espíritu Santo no son menos antiguos que el Padre, sino que son eternos como Él, porque el Padre no ha podido existir un solo momento sin el Hijo, que es su eterna sabiduría, y sin el Espíritu Santo, que es su eterno amor.

¿Por qué decís: El Padre todopoderoso?

Digo: *El Padre todopoderoso*, porque el Padre es el principio de las otras dos Personas, á las cuales eternamente comunica su omnipotencia y sus demás perfecciones divinas.

CAPÍTULO VI.

Continuacion del primer artículo del Símbolo.

Creo en Dios... Criador del cielo y de la tierra.

DE LA CREACION DEL MUNDO.

¿Qué quieren decir estas palabras: Criador del cielo y de la tierra?

Estas palabras: *Criador del cielo y de la tierra*, quieren decir que Dios hizo de la nada el cielo y la tierra, y todas las criaturas corporales y espirituales, visibles é invisibles.

¿Cómo crió Dios todas las cosas?

Dios crió todas las cosas con su sola voluntad y por medio de su omnipotente palabra.

¿Quién es el que conserva el mundo?

Quien conserva el mundo es Dios, como Dios es quien lo ha criado, y podría, si quisiese, anonadarlo en un instante.

¿Por qué Dios ha criado todas las cosas?

Dios ha criado todas las cosas para su gloria y para la felicidad de sus criaturas.

¿Cuáles son las criaturas mas perfectas de Dios?

Las criaturas mas perfectas de Dios son los Ángeles y los hombres, porque los Ángeles y los hombres son capaces de conocer, amar y servir á su Criador.

CAPÍTULO VII.

DE LOS ANGELES.

¿Qué son los Angeles?

Los Ángeles son espíritus puros, que no han sido como el alma humana unidos á un cuerpo.

¿Los Angeles fueron criados santos y felices?

Sí, los Ángeles fueron criados santos y felices.

¿Todos los Angeles permanecieron fieles á Dios?

No: entre los Ángeles unos permanecieron fieles á Dios, estos son los Ángeles buenos; los otros se rebelaron contra Dios, estos son los ángeles malos ó demonios.

¿De qué manera recompensó Dios á los Angeles buenos?

Dios recompensó á los Ángeles buenos, concediéndoles para siempre la gloria celestial.

¿Cuáles son las funciones de los Angeles buenos?

Las funciones de los Ángeles buenos son adorar á Dios, alabar su santo nombre, y ejecutar sus mandatos.

¿Quién es el Angel custodio?

El Ángel custodio es el Ángel que Dios ha destinado á cada uno de nosotros para guardarnos y protegernos.

¿Cuáles son nuestros deberes respecto al Angel custodio?

Debemos respetar su presencia, invocarle en las tentaciones y en los peligros, y seguir sus inspiraciones.

¿Cómo castigó Dios á los angeles malos?

Dios castigó á los ángeles malos, arrojándolos del cielo y precipitándolos en el infierno, en donde sufren para siempre.

¿No procuran los demonios inducirnos al mal?

Sí; los demonios procuran inducirnos al mal, porque quisieran hacernos perder el cielo que ellos perdieron, y que Dios nos ha prometido.

¿Qué medios tenemos para resistir á los demonios?

Los principales medios de resistir á los demonios son: la vigilancia, la oracion y los Sacramentos.

CAPÍTULO VIII.

DEL HOMBRE.

¿Qué es el hombre?

El hombre es una criatura racional compuesta de alma y cuerpo.

¿Cómo sabeis que el hombre tiene alma?

Sabemos que el hombre tiene alma, porque el hombre piensa, reflexiona, se da razon de lo que hace y sabe por qué lo hace, cosas de que el cuerpo no es capaz.

¿En qué consiste la excelencia del alma?

La excelencia del alma consiste en que ha sido hecha á imágen y semejanza de Dios.

¿Por qué decís que nuestra alma ha sido hecha á imágen y semejanza de Dios?

Digo que nuestra alma ha sido hecha á imágen y semejanza de Dios, porque nuestra alma es un espíritu libre é inmortal, capaz de conocer y amar á su Criador, y de participar en el cielo de la felicidad del mismo Dios.

¿Qué debemos pensar de los que dicen que el hombre no tiene alma?

Los que dicen que el hombre no tiene alma se rebajan á sí mismos al nivel de los brutos.

¿Cómo hizo Dios el primer hombre?

Dios hizo el primer hombre formando su cuerpo de

un poco de tierra, y criando despues un alma, que unió á este cuerpo para animarlo.

¿Quiénes fueron el primer hombre y la primera mujer?

El primer hombre y la primera mujer son Adan y Eva, que fueron nuestros primeros padres.

CAPÍTULO IX.

Continuacion del primer artículo del Símbolo.

CAIDA DEL HOMBRE Y PROMESA DE UN SALVADOR.

¿En qué estado crió Dios á Adan y Eva?

Dios crió á Adan y Eva en un estado de inocencia y de gracia, en que no se hallaban sujetos ni al sufrimiento ni á la muerte.

¿Dónde colocó Dios á Adan y Eva?

Dios colocó á Adan y Eva en un jardin de delicias, que se llama el paraíso terrenal.

¿Adan y Eva conservaron la inocencia y la felicidad?

No; Adan y Eva perdieron la inocencia y la felicidad por su pecado.

¿Cuál fue el pecado de Adan y Eva?

Adan y Eva pecaron por desobediencia y sensualidad, comiendo la fruta prohibida, y por orgullo queriendo igualarse á Dios.

¿Por qué habia prohibido Dios á Adan y Eva comer de aquella fruta?

Dios habia prohibido á Adan y Eva comer de aquella fruta para darles á conocer que Él es el soberano Señor, y probar su obediencia.

¿Quién indujo á nuestros primeros padres á desobedecer á Dios?

Quien indujo á nuestros primeros padres á desobedecer á Dios, fue el demonio oculto bajo la figura de una serpiente.

¿Cómo fueron castigados por su desobediencia nuestros primeros padres?

Por su desobediencia nuestros primeros padres perdieron la vida de la gracia, y si Dios no les hubiese perdonado no habrían podido entrar en el cielo, siendo desgraciados para siempre.

¿Cuáles fueron las otras penas de la desobediencia de nuestros primeros padres?

En castigo de su desobediencia nuestros primeros padres fueron arrojados del paraíso terrenal, condenados á comer el pan con el sudor de su rostro, y sujetos á la concupiscencia, al dolor y á la muerte.

¿El pecado de Adán pasó á sus descendientes?

Sí: el pecado de Adán pasó á sus descendientes, de suerte, que todos nacen en pecado, excepto la santísima Virgen.

¿Cómo se llama el pecado que nos viene de Adán, nuestro primer padre?

El pecado que nos viene de Adán, nuestro primer padre, se llama pecado original.

¿Cuáles son las consecuencias del pecado original para todos los hombres?

Á consecuencia del pecado original todos los hombres nacen privados de la gracia, sujetos como Adán á la muerte temporal y eterna, y á todas las miserias del alma y del cuerpo.

¿Cómo se llama el privilegio por el cual la santísima Virgen estuvo exenta del pecado original?

El privilegio por el cual la santísima Virgen se eximió del pecado original se llama la Inmaculada Concepcion.

¿Abandonó Dios al hombre despues de su pecado?

No; Dios no abandonó al hombre despues de su pecado; sino que se compadeció de él y le prometió un Salvador.

¿Quién es este Salvador prometido al hombre?

El Salvador prometido al hombre es Nuestro Señor Jesucristo.

¿Qué vino á ser el género humano desde Adán hasta la venida de Nuestro Señor Jesucristo?

Desde Adán á la venida de Nuestro Señor Jesucristo, el género humano cayó casi todo entero en el vicio y la idolatría, adorando á las criaturas en lugar del Criador.

¿En medio de la general corrupcion no se reservó Dios un pueblo fiel?

Sí; en medio de la general corrupcion Dios se reservó un pueblo fiel en el que se conservaron el conocimiento del Dios verdadero, la religion verdadera y la promesa del Salvador.

¿Cuál fue este pueblo que permaneció fiel á Dios?

El pueblo que permaneció fiel á Dios fue el pueblo judío, descendiente del patriarca Abrahan, y depositario de las profecías que anunciaban al Mesías, es decir, Jesucristo, Salvador nuestro.

Antes de la venida de Jesucristo, ¿no tenia Dios fuera del pueblo judío servidores fieles?

Sí; antes de Jesucristo Dios tuvo servidores fieles fuera de su pueblo, y eran aquellos que de cualquiera nacion que fuesen creían en el Dios verdadero y en sus promesas, y observaban los preceptos de la ley natural.

CAPÍTULO X.

Segundo y tercer artículo del Símbolo.

Creo... en Jesucristo su único Hijo, Nuestro Señor, que fue concebido por obra del Espíritu Santo, y nació de la Virgen María.

DEL MISTERIO DE LA ENCARNACION.

¿Qué nos enseñan el segundo y tercer artículo del Símbolo?

El segundo y tercer artículo del símbolo nos enseñan la venida del Salvador á la tierra, y el misterio de la Encarnación.

¿Qué es el misterio de la Encarnación?

El misterio de la Encarnación es el misterio del Hijo de Dios hecho hombre.

¿Qué entendéis al decir que el Hijo de Dios se hizo hombre?

Al decir que el Hijo de Dios se hizo hombre entiendo, que el Hijo de Dios, el Verbo eterno, tomó un cuerpo y un alma semejantes á los nuestros, en el seno de la bienaventurada Virgen María.

¿Cómo se verificó el misterio de la Encarnación?

El misterio de la Encarnación se verificó por la omnipotencia del Espíritu Santo.

¿Por qué el Hijo de Dios se hizo hombre?

El Hijo de Dios se hizo hombre para expiar nuestras culpas, rescatarnos de la esclavitud del demonio, librarnos del infierno y merecernos el cielo.

¿Cómo se llama el Hijo de Dios hecho hombre?

El Hijo de Dios hecho hombre se llama Jesucristo.

¿Qué quiere decir el nombre de Jesús?

Jesús quiere decir Salvador.

¿Qué quiere decir el nombre de Cristo?

Cristo quiere decir ungido, como lo son ordinariamente los reyes y los sacerdotes; y se añade este nombre al de Jesús, porque Jesús, Salvador nuestro, es sacerdote y rey por excelencia.

¿Por qué Jesucristo es llamado tambien el Mesías?

Jesucristo es llamado tambien el Mesías, porque fue enviado para salvarnos.

¿Por qué decís que Jesucristo es Hijo único de Dios?

Digo que Jesucristo es Hijo único de Dios, porque Dios Padre no tiene sino un Hijo, que es el Verbo eterno, Dios como Él, y que se hizo hombre sin dejar de ser Dios.

¿Cuántas naturalezas hay en Jesucristo?

En Jesucristo hay dos naturalezas: la naturaleza divina y la naturaleza humana, y hé aquí por qué Jesucristo es á la vez Dios y hombre.

¿Hay en Jesucristo dos voluntades?

En Jesucristo hay dos voluntades: la voluntad divina y la voluntad humana.

¿Hay tambien dos personas en Jesucristo?

No; en Jesucristo no hay mas que una persona, que es la del Verbo, segunda Persona de la santísima Trinidad.

¿La bienaventurada Virgen María es verdaderamente Madre de Dios?

Sí; la bienaventurada Virgen María es verdaderamente Madre de Dios, porque es la Madre de Nuestro Señor Jesucristo, que es á la vez Dios y hombre.

¿Por qué la Madre de Nuestro Señor Jesucristo es llamada la santísima Virgen?

La Madre de Nuestro Señor Jesucristo es llamada la santísima Virgen, porque fue siempre virgen, y la mas pura y mas santa de todas las vírgenes.

¿Quién era san José?

San José era el casto esposo de la santísima Virgen, y el padre putativo de Nuestro Señor Jesucristo.

¿Qué entendéis al decir que Jesucristo es Nuestro Señor?

Al decir que Jesucristo es Nuestro Señor entiendo que es nuestro Dueño, y que nosotros le pertenecemos de una manera particular, porque Él nos ha rescatado.

CAPÍTULO XI.

Continuacion del segundo y tercer artículo del Símbolo.

VIDA DE NUESTRO SEÑOR JESUCRISTO.

¿Quién es Jesucristo?

Jesucristo es el Hijo de Dios hecho hombre.

¿En qué día nació Nuestro Señor Jesucristo?

Nuestro Señor Jesucristo nació el día 25 de diciembre, que nosotros llamamos día de Navidad.

¿Dónde nació Nuestro Señor Jesucristo?

Nuestro Señor Jesucristo nació en Belén, en un pobre establo.

¿A quiénes fue anunciado desde luego el nacimiento de Jesucristo?

El nacimiento de Jesucristo fue anunciado á los pastores por los Ángeles, y en seguida á los Magos por medio de una milagrosa estrella.

¿Cuándo recibió Nuestro Señor Jesucristo el nombre de Jesús?

Nuestro Señor Jesucristo recibió el nombre de Jesús el día de la Circuncision, ocho dias despues de su nacimiento.

¿En qué día Nuestro Señor Jesucristo fue presentado al templo de Jerusalem?

Nuestro Señor Jesucristo fue presentado al templo de Jerusalem cuarenta dias despues de su nacimiento, que es el día de la Purificacion de la santísima Virgen.

¿Qué hizo Nuestro Señor Jesucristo á la edad de doce años?

Nuestro Señor Jesucristo, habiéndose dirigido á la edad de doce años á Jerusalem con la santísima Virgen y san José, quedóse en el templo, donde ellos

volvieron á encontrarle entre los doctores, que admiraban la sabiduría de sus palabras.

¿Cuál fue la vida de Nuestro Señor Jesucristo hasta los treinta años?

La vida de Nuestro Señor Jesucristo hasta los treinta años fue una vida oculta, pobre y laboriosa.

¿Qué nos enseña el Evangelio sobre la vida oculta de Nuestro Señor Jesucristo?

El Evangelio nos enseña, que Nuestro Señor Jesucristo estaba sumiso á la santísima Virgen y á san José, que trabajaba para ganar su sustento, y que á medida que avanzaba en edad, iba manifestando mas y mas la sabiduría y la gracia de que estaba lleno.

¿Qué hizo Nuestro Señor Jesucristo á la edad de treinta años?

Á la edad de treinta años Nuestro Señor Jesucristo fue bautizado por san Juan Bautista en el rio Jordan.

¿Qué sucedió de extraordinario en el bautismo de Nuestro Señor Jesucristo?

El Espíritu Santo descendió sobre Nuestro Señor Jesucristo en figura de paloma, y el Padre eterno declaró desde lo alto de los cielos, que Jesucristo era su Hijo muy amado.

¿Qué hizo Nuestro Señor Jesucristo despues de su bautismo.

Despues de su bautismo, Nuestro Señor Jesucristo se retiró al desierto, donde ayunó por espacio de cuarenta dias, permitiendo despues ser tentado por el demonio.

¿Qué hizo Nuestro Señor Jesucristo durante los tres últimos años de su vida?

Durante los tres últimos años de su vida, Nuestro Señor Jesucristo recorrió la Galilea y la Judea, haciendo milagros, predicando su Evangelio, instruyendo á los Apóstoles, y dando ejemplo de todas las virtudes.